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全國政協常委、黑龍江省政
協副主席趙雨森建議，要進一步
加大對現代農業投資，促進經濟
「穩中求進」。旨在通過投資持

續改善農業基礎設施和裝備條件
，最終實現糧食基本自給的目標
，確保國家糧食安全，實現轉變
經濟發展方式。第一，加大財政
支出力度。選擇土地規模化經營
程度高、農業機械化水平高的農
業主產區為投入對象，針對現代
農業的薄弱環節給予大力支持。
第二，加大信貸支持力度。通過
設立 「農業現代化專項貸款」，
對國家現代農業示範區給予重點

支持。第三，加大政策性保險支持力度。建立自上而下的農業政
策性保險體系，組建中國農業保險公司，負責全國農業保險的經
營和管理。第四，大力促進現代農業產業投資基金的發展，積極
引導和鼓勵各類社會資本投資現代農業。第五，大力促進農村金
融租賃公司的發展。國家建立財政撥款補充資本金制度，拓寬農
村金融租賃公司融資渠道，建立服務 「三農」客戶的專業擔保公
司。

全國政協委員、中國作家協
會副主席、國務院參事張抗抗建
議，國家應加大對黑龍江省現代
化大農業政策支持力度。她說，
為進一步挖掘商品糧基地糧食增
產潛力，建議國家加快建立健全
糧食主產區利益補償制度，按照
糧食總產扣除每人每年留糧1000
斤計算商品糧的數量，並按每斤
商品糧 1 元的標準給予財政轉移
支付獎勵，進一步調動其重糧抓
糧的積極性。同時，國家將產糧
大縣獎勵制度化，確保每年都有
新的增加；按照糧食主產區對國
家貢獻，加大對糧食主產區農業

基礎設施建設傾斜力度，包括農田水利建設、黑土地保護投入，
做到儲糧於地；加大農業金融投入。國家還應研究出台向糧食主
產省投放中長期低息農業貸款，並實行財政貼息的政策，重點支
持農機化和水利化發展，農機貸款期限為15年以上，水利貸款期
限為20年以上。同時，應加大農村金融產品創新，讓農民得到更
多的低息微息信貸資金支持。

全國政協委員、全國工商聯
副主席張宏偉建議，糧食儲備是
維護國家糧食安全的重要內容，
國家應在黑龍江優質水稻產區推
行企業與農戶合作的糧食社會儲
備模式試點。圍繞改善農戶倉儲
條件，在現行農戶科學儲糧專項
工作基礎上，重點研究適合優質
水稻產區農戶儲糧的儲存裝具和
設施。具備條件的上規模民營糧
食購銷企業可以按照國家和地方
政府的相關政策，參與農戶倉儲
設施項目建設，通過糧食購銷企
業與農戶合作的方式，由糧食購
銷企業根據所屬的加工園區輻射
能力和種植規模需求，以村、合

作社、種植大戶為單位，合理確定農戶自儲網點布局和數量，有
效解決農戶倉儲條件差導致的產後耗損大的問題。建議國家有關
部門應加大對民營糧食購銷企業參與農戶倉儲設施建設專項工作
的政策扶持和資金支持力度。

姜洪池：加大監管
打壓藥品虛高價格

全國政協委員、哈爾濱醫科大學黨委書記
姜洪池表示，有關部門應該出台包括嚴禁任何
製藥廠家在任何媒體做藥品廣告宣傳在內的嚴
厲措施，打壓藥品虛高價格。他認為，政府及
衛生部就藥品價格虛高問題雖然幾年內進行了
17次打壓降價，但收效不佳。製藥廠商採取各
種相應對策，如不再生產價格真正降下來的藥
品，或將降價藥品更換商品名稱、更換包裝重
新定價。此外，製藥業在當地均是繳稅大戶，
關係到各地方GDP增長指標，涉及地方就業、
中間商環節、以藥養醫等利益鏈條。

姜洪池建議，政府要對國企製藥業加大管理力度，嚴格控制製藥成本；嚴
禁任何製藥廠家在任何媒體做藥品廣告宣傳；回歸藥品的化學原本名稱，取消
所有藥品的商業名稱，每一種藥品無論任何製藥廠生產只能標註化學名稱（也
是唯一的名稱）；對每一種藥品國家根據生產成本等綜合實際制定全國統一的
指導價格，達不到全國指導價格的藥品企業會被市場經濟自然淘汰。

針對藥品銷售環節，應建立藥品採購網站或各地設立藥品採購站、物流庫
。醫院、藥店可提前自行採購，取消中間商環節。要把藥品的利潤變得菲薄，
這樣藥品回扣也就自然銷聲匿跡了，造假藥的也會隨之減少，中間商也轉型了
，醫院也以藥養不了醫。同時加快醫改進程，徹底取代以藥養醫這一難題。

馬立群：爭取政策助力
老工業基地改造

全國政協委員、齊齊哈爾市副市長馬立群
表示，老工業基地調整改造和城市發展中存在
許多共性問題，相當一部分問題需要從國家政
策層面給予解決。

他建議，在地方將土地差價部分全部用於
企業搬遷外，差額部分都由國家補助；給予新
遷建設用地指標，用地選址執行國家重點工程
選址政策，用地指標實行年度計劃單列；對搬
遷企業技術改造和產業升級項目給予補助。

將現行增值稅調整為中央 25%、地方 25%
，其餘50%返還給企業；將現行企業所得稅，

參照高新技術企業15%稅率執行。地方政府減少的10%稅收，由中央通過轉移
支付予以補助。

建議國家對 「廠辦大集體」職工基本養老保險和基本醫療保險等費用給予
60%的補助，其餘由地方承擔；將企業參保費率降到12%，差額由國家補助。
將退休職工取暖費和一次性獨生子女費給予50%的補助；參照中央下放地方煤
礦或國有林區棚戶區改造政策，對老工業基地城市棚戶區改造予以補助。

建議國家鼓勵全國500強民營企業到老工業基地試點城市設立私有村鎮銀
行；對於老工業基地企業在創業板、中小企業板上市時，同等條件下優先考慮
；允許以農村土地資產抵押貸款。

孫東生：建立城市信息化
國標體系

全國政協委員、黑龍江省政協副主席孫東
生建議，要建立城市信息化國家標準和評價指
標體系，做好城市信息化頂層設計和總體規劃
，多渠道籌措城市信息化建設資金，加強對城
市信息化的組織領導等項措施，積極推進城市
信息化健康發展。要加強城市信息化領域的統
計工作，形成全國一致的統計口徑。並把信息
化工程項目的使用和運行效果作為考核與評價
的重要方面。

孫東生指出，城市地理信息系統（UGIS）
是城市現代化管理、規劃和科學決策的先進工

具，在信息化頂層設計中要給予重點考慮。國家發改委、工信部、科技部和國
家測繪地理信息局等相關部委通力合作，結合現有基礎、國外成功經驗和國內
典型案例，共同研究和盡快確定我國城市信息化頂層設計和發展規劃，並切實
做好規劃的組織實施。他強調，要借鑒國外信息化建設的經驗，建立符合我國
實際的資金籌措保障機制。

何小平：用法律保障公民
參與社會管理

全國政協常委、黑龍江省政協副主席何小
平表示， 「創新社會管理，要完善我國現有的
法律制度，通過實實在在的具有可操作性的法
律、規定等來切實保證公民的有效參與。」

何小平建議，創新社會管理必須抓住城鄉
社區這個平台。加強社區體制建設，實現政府
行政管理和基層群眾自治的有效銜接和良性互
動。要深入開展以居民會議、議事協商、民主
聽證為主要形式的民主決策實踐，以自我管理
、自我服務、自我教育為主要目的的民主管理
實踐，以居務公開、民主評議為主要內容的民

主監督實踐。同時要注重發揮社會組織的協同參與作用，進一步推進政社分開
，積極探索社會組織管理體制改革和登記管理方式創新，推進政府職能轉變，
加快將技術性、服務性職能向社會組織轉移，形成 「小政府、大社會」的良性
管理格局，扶持發展行業協會、公益慈善類組織、農村專業經濟協會和城鄉社
區社會組織。

「黑龍江的改革開放歷程，也是與香港合作交流不斷深化的歷程。」黑龍
江省政協主席杜宇新日前在黑龍江省與港區全國政協委員及人大代表聯誼會上
指出，黑龍江將全面加強誠信龍江建設，不斷完善對投資者、合作者的保障機
制，大力營造重商、親商、富商的良好氛圍，竭誠為香港企業提供服務，把好
的項目、好的政策、好的環境奉獻給到龍江創業的香港同胞。

杜宇新表示，多年來，港區全國政協委員和人大代表對黑龍江的發展給予
了極大的關注和支持。黑龍江的改革開放歷程，也是與香港合作交流不斷深化
的歷程。港區委員代表充分利用自己的影響力和號召力，積極宣傳推介黑龍江
，不遺餘力地為黑龍江的招商引資牽線搭橋，使香港地區成為黑龍江省利用境
外資金合作起步最早、合作金額最大、合作項目最多、合作成效最為顯著的地
區。

杜宇新說，近年來，黑龍江省深入貫徹落實科學發展觀，後發優勢逐步顯
現，經濟社會發展呈現增長加快、結構轉優、質量向好、民生改善的發展態勢
。黑龍江發展取得的豐碩成果，離不開香港特別是港區同胞的鼎力支持和大力
幫助。香港是國際性的貿易和航運中心，在金融、商貿、物流、旅遊、資訊和
公共服務等方面具有明顯的競爭優勢，加之完善的法制和自由的營商環境，更

是黑龍江企業和資金是黑龍江企業和資金 「「走出去、引進來走出去、引進來」」的最佳平台。黑龍江是國家重要的糧的最佳平台。黑龍江是國家重要的糧
食、能源、原材料、石油化工、裝備製造基地和對俄貿易樞紐，自然資源富集食、能源、原材料、石油化工、裝備製造基地和對俄貿易樞紐，自然資源富集
且配量較為均衡。隨着科學發展觀的深入實施和老工業基地振興步伐加快，黑且配量較為均衡。隨着科學發展觀的深入實施和老工業基地振興步伐加快，黑
龍江的潛在優勢將得到更加充分的釋放。竭誠歡迎更多的香港朋友參與黑龍江
的建設，分享黑龍江的發展成果。

全國政協人口資源環境委員會副主任、香港黑龍江經濟合作促進會創會會
長林樹哲代表在座港區委員發言。他說，這次兩會來到北京，參加的第一個活
動就是黑龍江省的歡迎酒會，這足以證明黑龍江省與港區委員之間的深厚情誼
。這些年黑龍江非常重視與港澳之間的合作，我也經常去黑龍江，他就像是我
第二個故鄉一樣。尤其是黑龍江的綠色食品，如五常的大米，還有黑木耳的口
感都非常的好，希望還能品嘗到。近年來，黑龍江經濟發展變化之快令人鼓舞
，相信在雙方有效的溝通交流之下，黑龍江和香港能夠憑藉自身獨特的優勢，
互惠互利，共同發展。

走好龍江特色現代化大農業新路走好龍江特色現代化大農業新路
聚聚焦焦「「中中華大糧倉華大糧倉」」

黑龍江是國家重要商品糧基地，新中國成立以黑龍江是國家重要商品糧基地，新中國成立以
來累計為國家提供了佔全國七分之一的商品糧，被來累計為國家提供了佔全國七分之一的商品糧，被
譽為譽為 「「中華大糧倉中華大糧倉」」 。。20112011年黑龍江省糧食產量再年黑龍江省糧食產量再
奪特大豐收，總產達到奪特大豐收，總產達到 1114.11114.1 億斤，商品量達到億斤，商品量達到
893.2893.2億斤，分別比上年增長億斤，分別比上年增長11.1%11.1%和和13.7%13.7%，均創，均創
歷史新高，成為全國唯一的糧食總產和商品量雙第歷史新高，成為全國唯一的糧食總產和商品量雙第
一的省份，其重要戰略位置倍受國人關注。一的省份，其重要戰略位置倍受國人關注。

全國全國 「「兩會兩會」」 期間，黑龍江大力發展現代化大期間，黑龍江大力發展現代化大
農業的豐碩成果和戰略部署，再一次成為全國兩會農業的豐碩成果和戰略部署，再一次成為全國兩會
關注和熱議的焦點。駐黑龍江省全國政協委員備受關注和熱議的焦點。駐黑龍江省全國政協委員備受
鼓舞、群策群力，為走好有龍江特色的現代化大農鼓舞、群策群力，為走好有龍江特色的現代化大農
業發展之路建言獻策。業發展之路建言獻策。

文：金麗文：金麗

「十二五」開局之年黑龍江現代化大農業建設跨越啟步，糧
食生產再創歷史新高，成就斐然。當前，黑龍江農業發展思路已
經十分清晰，就是要堅定不移地推進以水利化、機械化、科技化
、合作化、產業化、市場化、城鎮化、生態化建設為主要任務的
現代化大農業發展道路。 龍港聯誼龍港聯誼 共話發展共話發展
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